
最新大学生社会热点问题演讲稿(优质5
篇)

演讲稿具有观点鲜明，内容具有鼓动性的特点。在社会发展
不断提速的今天，需要使用演讲稿的事情愈发增多。我们想
要好好写一篇演讲稿，可是却无从下手吗？下面是小编为大
家整理的演讲稿，欢迎大家分享阅读。

大学生社会热点问题演讲稿篇一

大家好。我是20xx级生物技术班的新生。首先，我非常感谢
学院能给我这个机会让我站在这里开始我人生的第一次演讲。
那么，接下来，就让我们来一起聊一聊这大学第一课。

大家最近一定也有寒风刺骨的感觉了吧。立冬的初临，零星
有几片叶子还摇摇欲坠的挂在树上，几分萧瑟，几分凄凉。
这样的情景一般都会勾起文人墨客伤感的情绪，而对我们来
说，这进入大学的第一学期却是即将接近尾声了，大家也一
定有各自不同的感受吧。想想几个月以前，我们还都在百日
冲刺的日子里埋头苦读。现如今却已经在自己所憧憬的大学
里生活了一个学期。

记得当初，我怀揣着梦想，带着希望在无边的题海中渡过了
艰辛而又充实的高三。那段时间，我非常的向往大学生活，
觉得在大学可以自由自在的干自己想干的事情，不用有高考
那么大的压力。可以像电影情景里那样享受美丽的校园风景，
找寻淳朴的友谊；可以在校园的林荫小道里背背单词，读读
散文；可以在学生组织和各个活动中锻炼自己；可以迎接一
次轰轰烈烈的爱情；可以和舍友结伴一次说走就走的旅
行……等等找寻自我的事情。大学，作为在我中学时努力想
要来到的地方，在我心目中是一片朴实纯真的净土，也是我
们在追寻梦想道路上的一个重要的里程碑。



慢慢的，我也想通了许多。大学生活虽然平淡，但我也在平
淡中不断地的成长。在将要过去的这一学期里，我的最大感
悟就是：生活是你自己的，你自己做的决定一定要对自己负
责。生活中的大小事情皆是如此。什么事情对你来说是重要
的，什么事对你来说又是可有可无的，你都得有个属于自己
的明确判断。没有什么是能一蹴而就的，想要得到，就要付
出。

我的大学生活，也许它不够惊天动地，但它足够让我记忆犹
新。也许它不够圆满，但它足够让我倾尽全力。它是我步入
成熟的成长记录册，也是我传播热情挥洒汗水的殿堂。这，
就是我的大学生活。

最后，我想以一句话来结束我的演讲：生命力的意义在于拼
搏，因为世界本身就是一个竞技场。我希望在坐的各位同学
都可以成为这竞技场中骄傲的角斗士。共勉。

谢谢大家，我的演讲完毕。

大学生社会热点问题演讲稿篇二

大家晚上好!

大学生活是多姿多彩的，但也需要我们去把握和深人体会。
有人说：“平凡的大学生有着相同的平凡，而不平凡的大学
却有着各自的辉煌。”但，你可以选择平凡，但却不可以选
择平庸;可以的话，相信谁都想不平凡。那么，怎样才能使自
己的大学生活充实有意义，怎样做主自己的大学生活呢?我随
便谈谈个人的几点观点。

首先是要确立目标和计划，放远目光。古人有“志当存高
远”，毛泽东也有“风物长宜放眼量”。没有目标便没有前
进的努力方向，也毫无动力可言。计划目标，又可分为近期
和远期。如近期我要看完多少本书，这一个月我要学懂什么



知识，假期有什么实践打算等等。远期的如：争取毕业前拿
到自考文凭，人际关系网应该多大，实践能力应有达到怎样
的程度等等。而且，目标的实现又是一个个小怒表实现的连
贯过程。如一天记5个单词，到考前便可记到很多。但，这需
要坚持和毅力。

第一，是要放远眼光，是指不被暂时的情绪和心情所拖所沉
溺，要成就大事业，就必须大事抓紧，小事放松。如，不要
被上网玩游戏等所带来的满足感所一直沉溺，孰不知，暂时
满足的背后的更大的空虚。相信大家都有这种体会。

第二是树立就业危机感。我们总是在怪自己自己控力不强，
没有上进的动力。孰不知是自己的意识上没有清醒。有人会
说：“爱情是学习的动力”或“家境贫穷的学习的动力”等
等。其实，从直接意义上来说，就业危机感才是也应该是我
们上进的动力。我自己常想自己毕业以后究竟能干什么?又多
从报纸杂志上看到目前就业形势的异常严峻，所以心里很是
后怕。有人说目前找工作：要么有关系，要么有文凭，要么
有才能(技能)。而我们呢?文凭，只是大专;关系，相信在坐
的.大部都没有什么关系。所以，我们唯一的出路便是要有什
么才能。而这，就要问问自己：你学到了什么，你掌握了什
么?现在的问题不是我们不知道学什么，而是我们不想学。

第三，是要学知识与发展能力并举。以前是重知识而轻能力，
但现在不同了，恰相反，由于社会上影响，文凭要求的适当
下降，所以现在的很多大学生纷纷跑出外面找兼职。如果他
们是在不影响学习的前提下去的，那没话说，反而应该提倡。
但他们有些不是，为了一份端菜的服务生工作，不惜请假旷
颗，晚自习也不上。我身边就有这样的现象。现在，出现了
这样一种错位思潮，就是，在职的机关企业工作人员，纷纷
利用业余时间”充电“，而在校的大学生们却纷纷跑到社会
兼职。我觉的应该纠正这种思潮，归位。

此外，还有，就是，要多看看书和报纸杂志。了解最新社会



动态，知晓国家大事，掌握第一时间的时政经济新闻……是
的，这不仅对我们以后找工作容易有帮助，而且对我们本身
的工作也有帮助。广告是一们综合边缘性学科，我们做为未
来的广告人，就应该博学，什么都应该了解一下，并且要有
重点地突出模些领域学科!

好了，我今天的演讲也到此为止了。最后，只上一句话：”
路漫漫其修远兮，吾将上下而求索。“是的，送给我自己，
也与大家共勉!

大学生社会热点问题演讲稿篇三

中国古人有一句话，叫既来之，则安之。这句话，本来很好，
既然来了，那就安心的好好读书吧？可是在大学里，我对这
句话却不敢苟同。

为什么？大学是同学们进入社会前的一道门，至于在大学这
四年中你能不能推开这扇门，真正的走向社会，那就要看大
家在大学里都干些什么了。听很多的学长或者以前上大学的
前辈经常说，大学里其实就是上网，吃饭，睡觉，谈恋爱，
上课这么几件事情而已，而有些同学就直接把上课这一项给
取缔了。干脆就不上课了。

其实，我感觉，上大学，不只是学知识那么简单，而是学做
人，学做事的一个阶段，无论是小学，初中，或者高中，我
们都面临着升学的压力，我们所要面对的只有学习，到了大
学，其实我们的知识都已经学的差不多了，剩下的我们要学
一门技术，掌握一门才艺或者多门才艺，学习人际交往，学
会做人处事。

中国教育注重的是培养通才，其实这种人很少数，大部分人
都只在一方面感兴趣，对另外一方面不感兴趣，我进大学的
偶然性就在于，我不是一个通才，却还可以上大学，实属于
瞎猫碰上死耗子，那就一个字----该。



怎么样？在座的各位，你考虑好怎么样去度过你的大学生活
了吗？

我参赛的主题是“我的大学”，可是我似乎是在讲所有人的
大学，不知道在座的各位是否有同感，有那么多的前车之鉴，
我想我的大学道路虽然坎坷，但注定会通向更加光明的大道。

大学生社会热点问题演讲稿篇四

民间俗语：欠债还钱，天经地义。在法治社会，人民法院已
经发生法律效力的判决、裁定所确定的权利与义务，在一定
程度上，对权利人来说，乃是人民法院应该依法采取强制手
段迫使义务人履行法律规定的裁判义务，将写在裁判文书上
的权利转变为现实中的权利，因此，从严格意义来说“还债
于民，兑现白条”就是执行法官的义不容辞的义务。如果权
利人的权利仅仅是停留在法律文书上，就是“法律白条”。
我们常常说：公正与效率是人民法院工作的永恒主题，司法
为民是人民法院的宗旨。而现实中，困扰法院工作的热点、
难点问题就是执行难。执行工作上不去，人民法院司法救济
的最后一道程序没有完成，权利人的权利没有落实，人民群
众反映就强烈。今天，在这里我给诸位演讲的题目是：还债
于民，兑现白条——执行法官的神圣使命。

演讲者定位于“还债于民，兑现白条”的执行法官与共和国
从事审判业务的法官一样，有着相似之处：他们都是“法
官”，是一个神圣的职业！而不是普通的公务人员，理应是
社会的精英阶层和国家的栋梁之才。孩提时代我曾羡慕以后
能够成为一名人民法官。进出法学殿堂，长大后，我便成了
你--一名“共和国法官”。

曾记得：初为“法官”之际，那油然而生的自豪，以及那为
国为民的铮铮誓言。仿佛“天降大任”于我，仿佛“修身、
持家、治国、平天下”--舍我其谁？坚信你只要尽心去做，
就必然能开创一片晴朗的法治天地，就会排忧解纷，使世界



变成美好的人间。但埋首其中，您就知道，一切的一切，决
非您想象的那样简单，我们社会上，所有的人，所有的事，
无不处在平衡之中。作为一个从事执行工作的“法官”，这
时候，你才会懂得，“还债于民，兑现白条”该是怎样沉重
的分量。法官，在我们中国，它是一个很辛苦、很清平的职
业。法官的品质在很大程度上决定了裁判的品质，因而法官
的伦理道德修养强烈地影响着司法的形象与法律的尊严。具
有悠久文明历史的中华民族，以儒家学说为核心的传统文化
要求人们能够知礼仪、明廉耻、有良知、诚实、信用、正直、
不骄恣贪惰、奢侈放荡等，所有这些作为普通人应当具有的
美德，法官显然更应具备。除此之外，由于法官职业的特殊
性，还必须遵循一些基于自己的职业要求而应具备的司法的
伦理道德，而执行法官在这点上尤为突出。

曾记得：“规范司法行为，促进司法公正”专项整改活动中，
执行局收到一封让人既心酸又愤慨的求救信。方善林老人在
信中称：“我一个古稀老人，儿子媳妇住着高楼，我却蜗居
在一间屋棚里，无人管无人问，我仅靠捡垃圾勉强维持度日。
现我唯一的活路只能是求助于法官，磕请你们救救我！”面
对这一处在生命边缘挣扎的老人的信，我们的执行法官心灵
受到了极大的震撼。院长吴大圣对此案作出重要批示并就执
行工作向社会作了郑重承诺：“法律文书写得再漂亮，如果
不能把它规定的权利义务变成现实，那将无法体现法律的威
严和司法的公正。我们将以执行工作为突破口，提高执行能
力，规范执行制度，切实解决执行难问题。”为了兑现这一
诺言消灭法律白条，推动法院规范司法行为，促进司法公正
专项整改活动的开展，8月9日，时值高温酷暑，我院夏季集
中执行专项活动正式开始，一张执行大网向辖区的各个角落
撒开。

曾记得：在杞梓里、在许村、在王村、在街口----在歙县辽
阔土地的每个角落，一支威武之师、文明之师在警灯闪烁、
警笛长鸣中奔向各个骨头执行案中的被执行人。我们的执行
法官：或行进在狭窄崎岖的基根路上；或头顶盛夏烈日、身



冒着39度高温、翻山跃岭；或为了等候当事人、潜伏待命；
田间地头、蜈蚣岭出现了他们的身影-----艰苦的环境、玩命
地工作，执行法官没有怨言，因为他们心中只有一个信念：
还债于民，兑现白条！

阳光总在风雨后。正是执行法官的忘我工作，方善林老人赡
养案、项守智和方守进诉毕文龙相邻通行纠纷案，程桂仙诉
宋东仙损害赔偿案、胡宏柱诉章某债务纠纷案等一批“骨
头”案件得以执结。执行活动，在当地社会产生了深远的影
响。许多债务人听到消息后，或找到债权人执行和解，或到
法院请求自觉履行义务。截止9月底，我法院集中执行活动圆
满结束。活动中，我院出动警力300余人次，执结各类疑难案
件26件，被实施司法拘留和罚款的6人。

“百尺竿头，更进一步”。我院执行局长此以往的执行必定
优化全县的执法环境。这不仅是执行工作的最终目标，也正
是党委、政府及社会所有公民的希望所在，民心所在。我院
全体执行法官正为此不懈努力，积极奋斗着，他们将努力开
创歙县法院执行工作的新局面。我们将以更加昂扬的斗志，
更为饱满的热情，进一步加大执行工作力度，全力维护和保
障人民群众的合法权益，为我县的经济发展创造良好的法治
环境。

大学生社会热点问题演讲稿篇五

大家好!

我们满载父母的期盼与自己对于未来的向往，来到凤阳县职
业教育中心开始继续求知的道路。在这里的一年多时间里，
在老师的辛勤栽培和我们自己的不懈努力下，我们获取了大
量的知识，深深地感到了“知识就是力量”，也更加懂得了
一些做人的道理，更加明白了“风可以穿越荆棘”靠的是藐
视一切挫折的勇气与顽强进取的毅力。



同学们，给自己一个目标，让生命为它燃烧。天其实并不高，
海其实也不远。青春只会在奋斗中闪光!万里飘雪的北京皇城，
我们放胆地心驰神往;烟迷柳垂的西子湖畔，我们要把脚印踏
上;恢宏磅礴的古都长安，我们誓要登上它的斑驳古墙;璀灿
繁华的明珠上海，我们要亲临黄埔迎风歌唱。黄鹤楼顶，橘
子洲头，长城古楼，天涯海角，我们都要一一前往!

我们都知道：“青春是美丽的”。它不仅仅美在绚丽的外表，
更美在昂扬向上的精神，美在奋然前行的决心。我们普通，
因为我们和其他寒窗苦读的书生一样都在追梦;我们特殊，因
为我们要做的是一份人生最为关键的答卷。

逐梦就好像是一段长长的黑黑的隧道，而拼搏过后的成功，
就是火，就是光，就是路标，指点着我，我们，还有千千万
万同龄人披荆斩棘，奋勇前进。怀着对未来的希冀，对社会
的责任，对生活的热爱，在本学期所剩不多的宝贵时间里，
让我们紧紧抓住每一分每一秒，尽我们的最大努力，满怀信
心地做最有力地冲刺，来迎接本学期最大的收获。沉甸甸的
学习，沉甸甸的教诲，沉甸甸的期望，沉甸甸的关注……一
切皆为了沉甸甸的收获。

成长，在坚持中，在奋斗中，在无悔的青春中!

当我离开学校，踏上工作岗位时，我期望可以用收获的知识、
优异的成绩以及在学校学得的专业技能来忆念过去的岁月，
为过去的学习生涯画上一个圆满的句号。同时，学得的专业
技能可以让我像雄鹰一样拥有强健的翅膀，任我在未来工作
的竞争中振翅高飞、披荆斩棘。

年轻的朋友们，请珍惜每一个晴朗的早晨用生命中最浓的激
情，最美的期待迎接日出，让那灿烂的朝阳点缀我们的壮丽
人生!最后，我衷心的祝愿大家能够拥有更多的美丽，阳光的
成长，成为校园中一道道亮丽的风景，也祝愿我们的学校能
因为大家的美丽而变得更加辉煌!



我的演讲至此结束，谢谢大家!


